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2024年 12月 6日・第 2060号 

 

事務所  〒590-0940堺市堺区車之町西2丁1番30号 ポピア南海3階302号 

Tel（072)223-2300番  Fax(072)223-5005番 

U R L    : https://www.sakai-kita.jp/ 

E-mail  ： snrc＠jasmine.ocn.ne.jp 

例会日 毎週金曜日 午後0時30分  

例会場 南海グリル 天兆閣別館 4階「ローズ」 Tel:(072)222-0131番（代表）  

ガバナー(第2640地区)  ： 野村 壮吾 

ガバナー事務所  U R L  ： http://rid2640g.com/nomura/  

E-mail ： nomura@rid2640g.com 

会長：畑中一辰  幹事：藤永 誉  広報委員長：吉村博勝  編集者：池田茂雄 

創立 1980年 10月 8日 

第 2640地区 堺北ロータリークラブ週報 

四つのテスト 言行はこれに照らしてから 1.真実かどうか 2.みんなに公平か 3.好意と友情を深めるか 4.みんなのためになるかどうか 

本日の例会 

 

時間 

 

2024年 12月 6日(金)第 2061回 

卓 話 「写真植字機について」 

卓話者   会員 田口 隆 

今週の歌  「 君が代 」「 奉仕の理想 」 

      「 バースデーソング 」 

お客様の紹介・出席報告・ 

年次総会・会長の時間・委員会報告・ 

幹事報告・ＳＡＡ報告  

〇会員・奥様誕生祝い（12月度） 

 泉谷一郎会員  奥原史成会員 

 塩見直子様   嶽盛幸子様 

〇結婚記念祝い（12月度） 

 泉谷一郎会員 

前回の例会 

2024年 11月 29日(金)第 2060回 

卓 話「ロータリー青少年交換留学生から 

ロータリアンへ」 

卓話者  田邉 樹
しげ

希
き

 様（堺ＲＣ） 

紹介者 ロータリー財団委員長 嶽盛 和三 

今週の歌  「 我らの生業 」「 紅葉 」 

お客様の紹介・出席報告・会長の時間・ 

委員会報告・幹事報告・ＳＡＡ報告 

2024年 12月 13日(金)第 2062回 

卓 話 「上半期を顧みて」 

卓話者  会長 畑中 一辰 

 

 

 

2024-25年度 国際ロータリーのテーマ 

       「 ロータリーのマジック 」 

 国際ロータリー会長 ステファニーA．アーチック （米国ペンシルバニア州/マクマリーRC） 

＜１１月２９日(金)の出席報告＞ 
会 員 数             33名 
出席会員             20名 
欠席会員              13名 
 準会員             1名 

    ゲスト               1名 
ビジター              1名 

次回の例会 

 

時間 
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「ロータリー青少年交換留学生から 

ロータリアンへ」 

田邉 樹
しげ

希
き

 様（堺ＲＣ） 

紹介者 ロータリー財団委員長 嶽盛 和三 

 

• 自己紹介 

• ロータリー青少年交換 

プログラムとは 

• 交換留学生のその後 

• 2640地区における青少年交換プログラム  

 

以上の内容をお話しいただきました。 

内容につきましては、別紙配布の資料をご覧く

ださい。 

 

 

 

  会長 畑中 一辰 

  

 早いもので２日後にはカレンダ

ーが残り１枚となります、１年の

速さが年々早くなっているような

気がします。会長就任後５か月が

過ぎようとしています。 

残り半分頑張って行きますので今後もご協力お

願い致します。 

堺ロータリーからお越しの田邉様、本日卓話

宜しくお願い致します。 

今年度の会長が悪いのか？何が悪いのか？分

かりませんが、堺北ロータリークラブ内及び私

の周辺で、怪我や病気が多数発生しています。

堺北ロータリーだけでも入会予定の松本君を入

れると１４名も骨折や怪我、入院、手術等身体

に何らかの事象が発生しています。 

藤永幹事は、縁石除草の飛び石で車の窓ガラス

破損ですが･･･ 

そんなこんなで、幹事及び事務局と話し合い、

「お祓いせんなあかんなあー」となりました。 

本日、例会後、吉村会員のご協力の下、出雲大

社大阪分祠に、幹事とお祓いに行く予定です。 

本日出席の会員様で同席されたい方一緒にお祓

いに行きましょう。 

本日は、１１月２９日です。 

１１月２９日は、お正月から数えて３３３日目

です。残すところ今年も３２日らしいです。 

いい肉の日 南海グリルさんが付けたような日

ですね。（今日のお昼ご飯は多分最高級な肉だと

思います・・・もし肉でない場合は最高級な肉

を買って家で夜食べて下さい） 

肉まんの日 大阪では豚まんと言うので関東風

ですね。 

いいフグの日、いい文具の日、犬の服の日（わ

んわん２９） 

最近ではブラックフライデー 

アメリカ合衆国の感謝際（１１月の第４木曜日）

の翌日の金曜日からクリスマスに向けての大安

売りのスタート日。日本では「黒字の金曜日」 

儲かる日らしいです。 

小売業をされている方や、商売されている方は、

このブラックフライデーに乗って儲けましょう。 

 

オアンちゃん結婚お祝い募金、最終日です宜

しくお願い致します。 

 

最後に 

私事ですが、出身地が高石市ですので高石市の

小、中学校にバレーボールを寄付しました。 

高石の市長のi姓は私と同じで畑中でした。 

畑中から畑中へ感謝を頂きました・・・ 

 

 

 

広報委員会 

「お正月・ホームページ用写真撮影のご案内」 

       ホームページ委員長 池田 茂雄 

 

 恒例となっておりますホームペ

ージによる「新年のご挨拶」です

が、お正月が近づいてまいりまし

たので、その写真撮影会を下記に

より行いますので、万障お繰り合

わせのうえ、例会ご出席を、宜しくお願い申し 

上げます。 

   記 

 日時  令和 6年 12月 13日(金) 例会終了後 

場所  例会場 

 

会長の時間  

 

 

時間 

 

卓 話 

委員会報告 
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（会員50音順） 

嶽盛和三会員 田邉さん卓話ありがとうございます。 

無理を聞いていただき感謝致します。 

野口さん、ご来会ありがとうございま 

す。 

鶴 啓之会員 本日の卓話、田邉様、野口様、よろし 

くお願い致します。 

それと、プライベートな事ですが、1 

月入院となり、皆さまにご迷惑お掛け 

致します。2月には少しスマートにな 

り、頑張ります。 

那須宗弘会員 田邉様、野口様ようこそお越し下さい   

ました。卓話楽しみに聴かせて頂きま 

す。 

畑中一辰会員 田邉様、本日の卓話よろしくお願いし 

ます。野口様ごゆっくりおくつろぎ下 

さい。 

堀畑好秀会員 結構なお見舞いをいただいて、有難う 

ございます。元気に生還致しました。 

    合計２６，０００円 

 

◆ロータリー財団特別寄付： 

畑中一辰会員、那須宗弘会員、嶽盛和三会員 

◆米山記念奨学会特別寄付： 

濵口正義会員、畑中一辰会員 

 

 
 

第６回 定例理事会   

2024-25年度理事会構成メンバー   

畑中、池永、嶽盛、藤永、鶴、國井、塩見、 

綿谷、澤井、北村、笹山、中田   

（会計監事：池田） 

日 時 ２０２４年１１月２９日（金）例会後

場 所  南海グリル天兆閣別館 4F   

議 案    

１．11月堺７ＲＣ連絡会について -報告 

・今後新春合同例会人頭分担金を 7,000 円から

8,000円に値上げについて  -承認   

2．新入会員候補者について  -承認 

3．クラブ ホームページについて   

 ・囲碁フェスタ 6年間の項目を画像で移設  

 ・古川会員にアドバイスを受け、今後の対応 

を検討    

-上記 2件 承認    

4．下半期会費について -承認   

・基金の徴収については次年度再検討 -承認 

5．事務局 冬期賞与の件    

 ・前年度通り支給 -承認   

6．事務局 冬期休暇の件    

 ・2024年 12月 28日(土)～2025年 1月 5日(日)  

まで -承認    

7．その他     

 ・2025年 1月17日（金）は夜間例会「堺北 RC 

新年会」へ変更 於：出雲大社 大阪分祠 

-承認     

・会員の病気平癒、怪我平癒、健康を出雲大 

社 大阪分祠にて御祈禱いただく -承認  

 

１１月度 堺７ＲＣ連絡会 議事録 

日時：令和６年１１月１２日（火）14：30～ 

場所：堺商工会議所 ３F会議室 

ホスト：堺東ロータリークラブ 

＜議案＞ 

１.新春合同例会・互礼会について（堺中ＲＣ） 

・全員の合意によりクラブ旗の変更とする。 

・堺 RCは、個別に発注済み。他 6RCは、中 RC 

がまとめて各RC旗の新調を業者発注する。 

各クラブは校正をされたし。⇒了解 

・分担金をこれまでの１人７０００円から値 

上げする件各クラブで検討 

＜報告事項＞ 

１.創立40周年記念式典のお礼(堺おおいずみRC) 

２.百舌鳥古墳群ビジターセンター案内について

（堺北 RC） 

・百舌鳥古墳群ビジターセンター案内プレート 

完成。 

仁徳天皇陵案内板保険料の追加は無し 

３.能登半島豪雨災害支援の取組み。 

・募金とクラブ予算を併せて近日、堺市に義援 

金として寄付予定（堺東 RC） 

・堺泉ヶ丘 RCも「区民まつり」の際他で募金活 

動を実施。 

4、堺北RCから会員増強対策について具体の取組 

みを紹介。 

 

 

SAA報告 

左より 堺RC 田邉樹希様、嶽盛会員、 
2002-03年度ロータリー国際親善奨学生 野口万里子様 

 

その他 
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「麻雀のジンクス」 
            広報委員長 吉村 博勝 
麻雀は中国で考えられた遊戯で、その起原は

紀元前禹帝(うてい)の時代に発生をみたといい、
また清朝の初めに宮中で用いられているのが定
説である。 
それでは、麻雀という遊戯はなにを母体として
考えられたかというと全くわかっていない。 
麻雀は陰陽道を母体として考えられたものと

思う。牌をみれば一目瞭然である。 
男の生殖器の表現である(陽)と女の生殖器であ
る(陰)から春夏秋冬を示すのが花牌である。東
西南北の方位を示したのが風牌である。一から
九までの数でできている筒子が天を示している。
筒子の丸い形は太陽を表象している。索子は竹
を表象しているが、竹は地をはってのびる植物
であるから、すなわち地である。 
数と文字は、人類の残したすぐれた文化遺産で、
万子は人を示している。次に白板・縁発・紅中
の三元牌の意味であるが、まずはそれには元の
説明をしなければならない。 
十干・十二支を組合わせた六十の周期で日を数
えることが行われ、やがて月、年にも及ぶよう
になった。 
十干とは甲・乙・丙・丁・戊・己、庚、辛、
壬・癸であり、十二支は子・丑・寅・卵・辰・
巳・午・未・申・酉・戌・亥である。この十
干・十二支を組合わせると六十組となる。その
六十年を元または運という。 
昔から六十一才(満六十)になると還暦の寿を

むかえたといってお祝いをする習慣があるが、
本封がえりといって生まれた年と同じ干支にめ
ぐり合うからです。 
元には、上元、中元、下元とある。上元は甲子
一白の年から始まり、中元は甲子四縁から始ま
り、下元は甲子七赤から始まる。したがって干
支では六十一年目から甲子ではじまるが、九星
では百八十一年目に甲子一白から始まるのであ
る。 
三元牌は、上元の一白の白をとって白板とい

い、中元の始めの四緑をとって緑発、下元の始
めの赤をとって紅中というのである。 
これでおわかりになったと思うが、麻雀は陰

陽道から生まれてきているのである。 
麻雀はこのように陰陽道の理論を応用している
だけであって、これほど変化に富んだ遊戯は他
にない。また、これほど運・不運の織りこまれ
た遊戯は他にないのです。 
碁や将棋は、実力が勝負を決する、これに反

して麻雀は下手な人が必ず負けるとは限らない
し、上手な人が必ず勝つとも限らない。運が向
いてくると、どんどん勝つが、ツカナイ時はど

 

 

んなに努力しても、あせっても駄目なので、あ
ればあせるほど好転の機会を逸するようになる。
耐え忍んで、ひたすら時期がくるのを待つより
ほかに方法がないように思われる。 
 以上のようなことは、麻雀をやった人なら誰
でも知っていることである。ちょうど人生行路
における人間の運命と似たものが麻雀にある。 
しかも決定された座席が運命支配の第一歩を

握るものだということは、若い人の結婚、就職
がその人の一生をある程度支配するのと似たも
のがある。 
麻雀は運七、実力三といわれるが、運十とまで
は無理としても、運八にする方法がないのか。 
座席の決定による迷。 

一、まず四人が卓をかこんで着席する。次に誰
かが二個の骰子(さいころ)を同時にふって、仮
東、 仮南、仮西、彼北の場所が決まることは麻
雀をする人なら誰でも承知のことである。 
最も良い場所が西、次が東、北、南の順序とな
る。 
二、次に東西南北の風牌を裏返しにならべ、一
方の端に奇数牌、他の方に偶数の牌をおいて骰
子によってご存知のように本場所を決める。 
この場合、仮西に坐った人が、座席の運で第一
位、第二位が仮東、第三が仮北、第四位が仮南
である。 
三、座席が決定すると次に親を決める。仮東の
人が親、すなわち東家になれば運は倍加する。
仮西の人は西家になるからこれも運が倍増する。
仮西の人が東家になればこれも良い運であり、
仮東の人が西家になるからこれも吉である。こ
こでお断りしておくが、東西南北の坐位は地図
の東西南北が反対になる。 
地図では東の右が北であるが、麻雀の場合は右
手が南である。したがって麻雀の南には北の本
質があり、北には南の本質がある。この点は留
意してほしい。 
それでは何故に西がバク運で第一に良いのかと
いうと、西は七赤といって金という意味がある。
しかも楽しくてもうかる金があるからバク運に
最も良いのである。 
したがって西に縁のある席に座った場合には、
あせらず、落ち着いて、欲張らずに遊ぶことが
良い。東は三壁といって、発展するという意味
があるから積極的に打牌するとよい。麻雀の北
は、実質的に南であることは前にも説明したが、
南は九紫といって、 二つという意味がある。し
たがって前半は良ければ、後は悪いということ
になるし、 前半悪ければ、後半良いということ
になるから、そのような心構えで勝負して欲し
い。座席の南は、実質的には北である。北は一
白といって、日でいえば夜中の十二時であり、
季節でいえば冬である。運気の最も陰のときで
あるから「忍」の一字で打牌する必要がある。
必ず運命が打開するのである。 

[「陰陽道」より抜粋] 

 

 会 員 の 広 場 

広報委員会では会員の皆さまからの投稿をお待ちしています。事務局までご寄稿ください。  


